
 

中芸学発表会が行われました 

 

１２月２０日（水）に「中芸学」（総合的な学習の時間）の発表会を行いました。保護者

の方々、教育委員会の方々、地元の小中学校の先生方、この取り組みでお世話になった沢

山の方々にご参加いただきありがとうございました。 

生徒たちはこれをきっかけにずいぶん自分に自信が持てたことと思います。また、生徒

たちには、これから、学年が上がるにつれ、ますます立派で、中身の濃い発表になること

を期待しています。 
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【参観者の感想・意見】 
生徒にとって晴れ舞台。自信をもっ
て堂々と発表してもらいたい。その
自信こそが社会に出て一番の糧に
なる。／各グループの特色独自性が
感じられた。／年々バージョンアッ
プしていると思います。／どのチー
ムも行動し、よく調べていると思い
ました。／生徒が興味のあることを自分たちで調べ深めることで、生徒の気付きにつながる取り
組みだと思いました。／これからの社会にとって大切な力をつけていると感じられた。／各グル
ープ、それぞれの力を協力して頑張って発表できていた。／ますます活気のある発表会にするよ
う頑張りましょう。／自分たちの地元、知らないことが多いと感じるとともに、生徒たちの体験に
よる学習も貴重な学習だと感じさせていただいた。生徒たちのカラーが多く出てとても好感が持
てました。地域の学習、地域の課題も含め、こちらが勉強になりました。／調べたり、体験してみ
たりした感想や、疑問に思ったことなど、生徒さんが考えたことをもう少しきけたらいいなと、個
人的には思いました。／各チームの各発表が分かりやすかったです。／保護者の参観が少なくて
残念でした。もっと保護者への働きかけが大切と思います。高校生の発表はとてもよかったです。
地域の小中学校へ発表に行ったらよいと思う。「北川探検隊」は北川村へとか・・・／初めに配布
するプリントにプログラムを付けてもらうとありがたい。全体にすごいと思いました。3 年生に
なると堂々と発表していてなお素晴らしい。／高校が中芸地区に元気を与えてくれるような気が
します。（若いパワーがとても大事）／総合的な学習の在り方を確認する必要があるのでは、もっ
と探究的な展開を期待したい。何を伝えたいのか明確に。／実証、調査後の詰めが必要。あれもこ
れもではなく、「これは伝えたい」ものをはっきりとすればメリハリの利いた発表になると思いま
す。／高校生は 3 年間のテーマを決めて追求するのもよいのでは。／3 年間のスパンで取り組む
課題設定が増えてくると、より探究的な学びにつながると思います。／目的に応じて地域を理解
しようと努力、そこから得られるものが将来に繋がります。／それぞれの学年が真剣に研究し、行
動し、表現することができていたと思います。 
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